

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Año XXVIII Capital: un mes... 1 p. cta.  
Fuera trimestre... 4  
Número suelto: 5 céntimos

Lunes 11 de Julio de 1910

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,  
Impronta y Lit. de Alonso é Hijos  
Mayor principal, núm. 77.

Núm. 8.201

TELÉFONO NUMERO 6

## MÁQUINAS INDUSTRIALES

Segunda "OSBORNE 1910"  
La mejor.  
UNICOS VENEDORES:  
Diaz, Vidaurrá y Compañía  
Mayor principal, 119  
PALENCIA  
Se necesitan buenos agentes

## Contadores de agua

Precios reducidos, modelos aprobados por el Excmo. Ayuntamiento de esta capital.

La electricista palentina.  
Mayor principal, 53.

## VINO

Se vende clarete y tiuto en la bodega de don Nicasio Bequero.  
A 30 céntimos litro.  
Barrionuevo, núm. 3.

## Cas palomas bravas

El Consejo Provincial de Agricultura ha dirigido al Ilustrísimo Sr. Director General de Agricultura, Industria y Comercio, la siguiente exposición:

«Desde hace algunos años se observa en esta provincia la desaparición de las palomas bravas que en tiempos no lejanos poblaban en inmenso número los innumerables palomares existentes en la región de Campos y hoy se hallan representadas únicamente por algunos centenares de ejemplares llamados a desaparecer en breve plazo si por la Superioridad no se adoptan ciertas medidas que no solamente aseguren su existencia sino que a la vez protejan su ulterior desarrollo y multiplicación.

Entre las varias causas que han motivado la despoblación de los palomares de esta Comarca privando al labrador de la riqueza representada por la gran cantidad y excelencia de los abonos que las palomas producen, puede señalarse desde luego la aplicación estricta del artículo 33 de la vigente ley de caza que ordena se tengan cerrados los palomares en los meses de Octubre y Noviembre correspondientes a la siembra de cereales y desde 1.º de Julio a 15 de Agosto, período de tiempo dedicado a la recolección de los mismos, para evitar los daños que en las siembras y paños pudieran causar dichas aves.

«Durante muchos años estuvo hondamente arraigada la creencia de que lo paloma producía daños de consideración en el campo durante las épocas arriba mencionadas y a tal creencia obedecen las prescripciones de la ley, pero como está plenamente probado por numerosos informes emitidos por respetables Corporaciones y personalidades ilustres que los daños que pueden causar en los sembrados están suficientemente compensados con los beneficios que producen en los mismos por la destrucción de gran número de larvas de insectos que pudieran dar origen a verdaderas plagas y la de grandes cantidades de semillas de plantas perjudiciales para los cultivos, es indudable que lejos de oponerse a la libertad de aves tan beneficiosas a la agricultura condenándolas a una muerte cierta, debe permitirseles que busquen su vida en el campo todo el año, con lo que no solamente se atiende a los intereses generales del país sino a los particulares de los dueños de palomares que hoy siguen recargados con un gravamen considerable por el disfrute de una riqueza que en realidad no existe.

«Las razones que quedan expuestas y la seguridad de que el enorme desarrollo que en los campos de cereales ha tomado este año la arveja no habría tenido lugar sino hubiesen desaparecido las palomas casi por completo, mueven al Consejo a dirigirse nuevamente a V. I. cuyos sentimientos en favor de la clase labradora son tan conocidos, suplicándole interponga su valiosa influencia con el excelentísimo se-

ñor Ministro de Fomento a fin de que, por el procedimiento que con su elevado criterio juzgue más acertado, trate de conseguir de las Cortes de la nación la modificación del art. 33 de la vigente ley de caza en sentido favorable para los verdaderos intereses de la agricultura que este Consejo cree interpretar fielmente en la exposición que respetuosamente eleva a V. I.

Palencia, Julio de 1910. — El Jefe de Fomento, Presidente, José García Rubio.»

## CARTA DE MADRID

Julio 10

Sr. Director:

Comentarios muy apasionados han producido los dos discursos pronunciados por el Sr. Lacierva sobre los sucesos de Barcelona. Leyendo determinada prensa, el exministro de la Gobernación ha quedado muy mal parado después de haber hecho su propia defensa. De los periódicos republicanos no se diga que ha estado provocativo, que no ha dicho más que sandeces y otras cosas por el estilo. Hasta un periódico muy leído de la mañana indica que debía aplicarse el código penal por haber dado a la publicidad documentos obtenidos por virtud de registros domiciliarios y ejerciendo el cargo de ministro.

De todas estas cosas más o menos apasionadas queda la escasa opinión alejada de la política que ha presenciado los debates, la cual seguramente no participará de aquellas apreciaciones. Y así seguiremos mientras el diario de sesiones de las Cortes no circule más, pues allí es donde constan los discursos textuales y de allí se pueden sacar las verdaderas impresiones de los debates.

Leyendo la prensa de oposición a los conservadores no parece sino que aún está en el poder ese partido; tal es la saña con que se hostiliza a sus figuras más salientes: Maura y Lacierva y tal es el odio que todavía le guardan desde que ocuparon el poder aquellos políticos hace cuatro años.

Por eso la opinión desapasionada, que no suela ser la más numerosa, por lo mismo que leyendo la prensa en general con sus diversas maneras de expresarse no puede formar juicio exacto, está siempre despatada y no puede decidir quién ha tenido razón y quién es el que carece de ella.

La minoría republicana se halla citada para esta noche a una reunión a la que según parece no asistirán los nacionalistas. Entienden estos que los debates sobre los asuntos desarrollados en Barcelona no tienen finalidad ninguna. Son ya hechos continuados sobre los cuales no cabe remedio ni corrección y al país impórtale mucho más que esto la resolución de otros importantes problemas.

Los reuñidos, sin embargo, acordarán lo que ya es costumbre, que siga la palabrería, haya unos cuantos discursos más. No se conseguirá nada, ni borrar lo pasado, pero el caso es perder el tiempo y que continúen las sesiones.

En la Corte la vida sigue también muy pacífica.

Es la repetición de lo que un día y otro viene sucediendo. Las reinas después de oír misa en Miramar estuvieron paseando.

El rey asistió al Club náutico y estuvo regateando a bordo del «Hispania» con viento duro y mar rizada. Triunfó el «Hispania» en la primera prueba

para la copa del marqués de Cubas, el «Corzo» en la prueba para la copa de los infantes Fernando y Teresa, el «Bisiri II» para la copa del rey y el «Ena» en la copa de la reina. La regata de Souderskease ha sido protestada.

El Ray desembarcó a las doce y media, marchando seguidamente a Miramar.

En varias provincias continúa la fiebre de las manifestaciones anticlericales. Sin embargo, ha decaído mucho, pues todas ellas se hallan cortadas por el mismo patrón y ya no llaman la curiosidad del público.

En Valencia se hallaba hoy anunciado un mitin católico en Beniredra, pero ha sido suspendido para el próximo domingo.

Mencheta

## Senado

Sesión del día 9 de Julio de 1910.

Se abre a las cuatro menos cuarto, bajo la presidencia del Sr. Montero Ríos.

En el banco azul, los ministros de Gracia y Justicia y Estado, este último de uniforme.

Aprobada el acta, sube a la tribuna el ministro de Estado y da lectura al proyecto de ley sobre el gravamen sanitario de Marruecos y el relativo a propiedad literaria con Bellín.

Se acuerda declarar la urgencia de ambos proyectos para que pasen a Comisión.

El señor conde de Esteban Collantes, muestra su satisfacción por el restablecimiento del ministro de la Gobernación, aunque hubiese sido mayor si el ministro estuviera en la Cámara.

Pide que se paguen las indemnizaciones a los capataces y celadores de Telégrafos.

El ministro de Gracia y Justicia promete poner en conocimiento de su compañero la petición.

Dirigen ruegos los Sres. San Juan y Polo y Peyrolón.

ORDEN DEL DÍA

Se aprueba la aptitud legal para senador del señor marqués de Tosas y del marqués de San Marcial.

Juran el cargo estos dos nuevos senadores.

Pasan a estudio de la Comisión varias propuestas de carreteras.

El Senado pasa a reunirse en Secciones.

Se reanuda la sesión a las cinco, bajo la presidencia de D. Amós Salvador.

Se toman en consideración otros proyectos de carreteras y se vota definitivamente la pensión a la viuda e hija del capitán Cadalso.

Se acuerda reunir el Senado en Secciones el lunes.

Se señala el orden del día para el lunes y se levanta la sesión.

## Congreso

Sesión del día 9 de Julio de 1910

Se abre la sesión a las tres y veinte.

La concurrencia en los escaños, numerosa. Las tribunas, llenas.

Aprobada el acta, dirigen ruegos los señores Roger y Belandue, a los que contesta el ministro de Fomento.

El Sr. Giner de los Ríos pide la construcción de un pantano en Vélez-Málaga.

El Sr. Montes Jovellar dirige otro ruego.

Se lamenta después de que en el distrito de Becerrá se apoye la candidatura de un republicano contra un conservador, y pregunta si el Gobierno

está dispuesto a seguir apoyando a los elementos antidinásticos.

El Sr. Nongués pregunta si los aplausos que la mayoría tributó ayer al señor La Cierva significan conformidad con sus declaraciones.

El Sr. Canalejas, con gran energía, dice que un aplauso sólo significaba su homenaje a la rectitud moral de un hombre que, ante la amenaza de un atentado, dice que en todo caso cumplirá con lo que le entiende que es en deber. (Aplausos en los conservadores y parte de la mayoría.)

Ante insinuaciones encaminadas a la escisión de la mayoría, conste que el Gobierno estará siempre en su puesto para que no se fuerzan sus intenciones. (Aplausos en la mayoría y conservadores.)

Nuestro aplauso significa una protesta contra anuncios de atentados que repugnan a toda conciencia honrada. (Nuevos aplausos.)

El Sr. Soriano pronuncia algunas palabras que no se perciben, y contra las cuales protestan los conservadores.

Restablecido el orden, prométese un diputado y se entra en el orden del día.

Discusión del mensaje.

Continúa el Sr. La Cierva.

El ex-ministro de la Gobernación empieza dando las gracias por la benevolencia con que ayer se le escuchó y agradeciendo los aplausos a su modesta persona.

Continúa con la exposición de la represión de Barcelona y de las campañas hechas para desfigurar los hechos ocurridos ó para inventar, según él, crueles que nunca se cometieron.

Lee varios artículos de periódicos.

Se ocupa de la clausura de las escuelas laicas en Cataluña y otras poblaciones, y dice que, salvo algún error que se pudiera cometer, se cerraron todas aquellas en que se probó que se dedicaban a la enseñanza antimitarista; es decir, aquellas que seguían el mismo procedimiento de enseñanza que la Escuela Moderna, de Ferrer.

Un error hubo y se rectificó enseñando.

Refiere por qué se cerró la escuela que en Valencia fundara el Sr. Torner, y muestra la copia del cuadro que se encontró en dicha escuela.

El Sr. Azzati: Pido la palabra en favor de esa escuela.

El Sr. Lacierva dice que el Dr. Simarro, de cuyo libro el Sr. Salillas ha leído recientemente algunos períodos, dió en esa escuela una conferencia.

El Sr. Salillas: ¿Qué inconveniente pudo haber en ello?

El Sr. Lacierva: Lo digo para que se sepa la orientación que dará seguramente a su libro el Dr. Simarro.

Y vamos al proceso de Francisco Ferrer. (Expectación)

Refiere el registro practicado en Mongat, donde vivía un hermano de Ferrer que estaba vigilado por la Policía.

Enumera las relaciones de Ferrer con los intelectuales extranjeros, a los cuales encargaba obras, y expone que Ferrer creaba escuelas utilizando sus medios de fortuna, que eran considerables.

Recuerda que ayudó a Raíz Zorrilla durante muchos años en su campaña revolucionaria.

Habla de las relaciones y activa correspondencia que Ferrer sostenía con el jefe radical de Barcelona, señor Lacroix, y con el de Valencia.

Dice que en el registro practicado en Mongat se hallaron cartas del Sr. Lacroix a Francisco Ferrer.

Manifiesta que con todos los datos que alega no trata de buscar en el Con-

## COLEGIO DE SAN ANTOÍN

PALENCIA

Resumen del resultado que los alumnos de este Colegio han obtenido en la prueba del curso de 1909 a 1910 en el Instituto general y técnico de esta ciudad:

Premios Sobresalientes Notables Aprobados  
49 131 137 259

Es el Colegio de superiores resultados como justificaremos en breve con el cuadro de honor.

Repaso y preparación para el ingreso en el Instituto.

## BODEGA MONGE

PALENCIA

Durante todo el mes de Julio rigen en esta bodega los siguientes precios:

Clarete manchego... 4 16 rs. cántaro.  
Manzaneras superior... 4 17  
Tinto Aragón... 4 18

Estos vinos proceden de la elaboración de la casa y se garantizan.

## CASA DE BAÑOS

del Doctor Fuentes

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas por la Empresa abastecedora de aguas del Carrión ofrece a la clase médica y al público en general:

Baños de Placer, Duchas y Chorro. — Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archena, Caldas de Besaya, Hermita, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor, 114.

## Lámparas de filamento de metal

LA mejor marca.  
LA más resistente.  
LA más económica.

Desde 16 a 100 bujías  
Voltajes corrientes.

Precios reducidos desde 2.80 a 6.50

LA Electricista Palentina  
Mayor pral., 53.

## ALMONEDA

Se hace de varios muebles en la calle de la Castilla número 15, entresuelo.



greso un veredicto, sino sentar los fundamentos de los actos del Gobierno, independientemente de los fallos de los Tribunales.

Aude á los trabajos hechos por Ferrer en Octubre de 1908 para establecer una solidaridad obrera, con objeto de darle organización revolucionaria é inspirarle ideas libertarias.

Como estos elementos intervinieron en los sucesos de Julio, deduce también por este lado la complicidad del señor Ferrer Guardis.

En síntesis demostrativa del carácter revolucionario de Solidaridad obrera, da también lectura de una carta de Anselmo Lorenzo á Ferrer, fecha 30 de Septiembre de 1908.

Concede importancia al documento por su firmante y por la disconformidad que en el mismo se revela respecto de los elementos de Pablo Iglesias.

Trata del funcionamiento de los Tribunales militares.

El Sr. Iglesias (D. E.): ¿Quién determina esas funciones?

El Sr. La Cierva: La ley.

El Sr. Iglesias: El auditor.

Continúa el orador refiriendo en esto como en las demás cuestiones lo que es bien conocido.

Añade que este Tribunal dejó un margen militar de ocho ó diez días para preparar la defensa.

Nos habeis acusado de haber llegado al fusilamiento de Ferrer por todos los respetos debidos á los Tribunales; pero con eso queréis decir que los Tribunales han cometido una injusticia, y no vale que os obscurezcáis las ideas.

El Congreso comprenderá que no es posible que por un lado los republicanos ostenten los colores nacionales y por otro se entiendan con los antimilitaristas del anarquismo y de la escuela libertaria.

El Sr. Senantes interrumpe, enseñando *El Radical* de anoche, para decir:

—No se esfuerce su señoría. En este periódico hay anoche una caricatura en que se incita al asesinato de los señores Maura y La Cierva.

El Sr. Maura felicita al Sr. Dato, que también figura en la caricatura.

Analiza las libertades de palabra y pluma cometidas en el extranjero, mayores aún que por los libertarios de España respecto al orador.

Rectifica el Sr. Iglesias (D. Emiliano):

Hace notar que la mayoría no ha protestado de la ingenua declaración del Sr. La Cierva de que, sin estar suspendidas las garantías, había atropellado la ley de imprenta, la de reuniones y otras. Eso es un desafío contra la Constitución, y, sin embargo, el presidente del Consejo no puso un correctivo, dejando que los ministeriales permanecieran silenciosos.

(El presidente del Consejo: También permaneció silenciosa la minoría republicana.)

Es que nosotros habíamos acordado no escatimar ninguna libertad de defensa al Sr. La Cierva.

Pregunta al Sr. La Cierva: Si sabía todo eso que se preparaba en Barcelona y que nos ha pintado con tan negros colores, ¿cómo es que se desguarneció Barcelona?

El Sr. Azzati: El Gobierno no sabía nada de nada.

Prosigue el Sr. Iglesias diciendo al Sr. La Cierva que desconoce en absoluto la política catalana. Lo demuestra con las afirmaciones estupendas que ha hecho, mezclando el terrorismo, los actos de los solidarios y todos los hechos que en Barcelona se han desarrollado.

Insiste en que la entera de la responsabilidad de los Sres. Maura y La Cierva es haber obligado á castigar como rebelión militar delitos que luego el Sr. Moret consideró de manera mucho más benigna, ya en jurisdicción ordinaria.

Pasadas las horas reglamentarias, suspende su discurso el Sr. Iglesias para continuación mañana, y se levanta la sesión á las siete y treinta y cinco.

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID 11

Los republicanos.

En la reunión celebrada ayer se acordó que en los debates del

mensaje en el Congreso, intervengan, además de rectificar D. Emiliano y D. Pablo Iglesias, los señores Soriano, Albornoz, Lerroux, Sol y Ortega, D. Melquides Alvarez y el Sr. Azcárate, que lo hará nuevamente con más extensión que al iniciar el debate.

Todos los oradores indicados propónense tratar con dureza al Gobierno al juzgar la conducta política que sigue éste, reflejada de un modo elocuente en las últimas sesiones.

Independientemente de estos oradores intervendrán, en nombre de los nacionalistas republicanos, D. Pedro Corominas y don José Zulueta.

Otra víctima de la aviación.

Comunican de Gante que el aviador Daniel Kinet que estaba realizando vuelos, al aterrizar, fué á chocar su aparato contra un árbol.

El piloto quiso saltar á tierra antes de que ocurriera el accidente, pero le cayó el aeroplano encima del cuerpo.

Fuó retirado en un estado desesperado.

El Sultán destronado

En Marsella se espera la llegada de Abd-el-Aziz, procedente de Alejandría, asegurándose que antes de regresar á Marruecos intenta visitar París.

Manifestación.—Huelga

Dicen de Barcelona que sin incidente alguno se celebró ayer tarde la manifestación de mujeres liberales á la que acudieron más de 2000, entregando al gobernador un mensaje de adhesión al Gobierno.

Sigue sin resolver la huelga de confiteros, por lo que los fabricantes tienen el propósito de admitir á trabajar á cuantos obreros se presten á ello en vista de la actitud tomada por los huelguistas.

Cambio de Embajador

Anuncia el periódico *Le Temps* de París que el Sr. León y Castillo abandona pronto aquella embajada, para la que será nombrado el ex ministro Sr. Pérez Caballero.

Banquete de periodistas

Dicen de San Sebastián que para celebrar la constitución de la Asociación de la Prensa, se reunieron ayer al mediodía los periodistas en fraternal banquete habiéndose á la terminación de los preparativos del festival pelotístico que se celebrará á favor de dicha Asociación.

Regreso á España.

Dicen de Tánger, que han salido para Cádiz, de donde vendrán á esta la esposa é hija del Sr. Merry del Val, ministro plenipotenciario de España en Marruecos.

«Bienvenida» herido.

En la corrida de toros celebrada ayer en esta corte, fué cogido por el tercer cornúpeto el espada *Bienvenida*, quien trasladado á la enfermería, el doctor Villa le apreció una herida contusa en la región del tercio medio del muslo izquierdo y en la cara interna de 5 centímetros de extensión y unos 6 de profundidad, y otro en la cara posterior de 3 centímetros de extensión que interesa la piel y tejido celular.

Después de practicada la primera cura se le trasladó desde la plaza en una camilla á su domicilio, seguido de muchos curiosos y gente de coleta.

Si no hay ninguna complicación podrá torear el 25 en Santander.

Calendario agrícola.

MES DE JULIO

Dice el refrán que en Julio «la trilla ocupa al de la aldea y al de la villa» ó lo que es lo mismo, que en este mes apenas hay en agricultura más ocupaciones que las imperiosas de la recolección, y éstas sí que son cosas imperiosas.

El principal objetivo que ha de tener todo labriego, por consiguiente, es realizar esas operaciones en el menor tiempo posible. No está nunca asegurada la cosecha mientras no se la ve en la panera; por consiguiente, cuanto más tiempo la dejemos en las tierras ó en la era, más riesgos correrá. Y cuenta que en este tiempo no solo amagan las tormentas, sino que el faego y los deparadores de todas clases suelen hacer tremenda brecha en las mieses.

A este propósito de realizar en poco tiempo la recolección de los frutos responde el empleo de máquinas, siquiera aconsejemos á los agricultores que no se dejen llevar por los aparatos que mayores velocidades ofrezcan. No es conveniente tampoco una precipitación desmesurada que da lugar á pérdidas muy sensibles en el rendimiento de las mieses.

Aparte los trabajos de la era, que son bien conocidos de todos, hay aún otros que no se deben descuidar. Tales son los que ofrecen los cultivos de la patata y de los melonares. La primera presenta ocasión de una buena ganancia, pues ahora se cosecha la más temprana y ya es sabido que vale más que la vieja la patata nueva.

Cuando en el melonar se presenta el empobrecimiento, ó lo que en el lenguaje vulgar se llama *dar en miel* á las trasandaciones gomosas que los frutos ofrecen, se hará preciso emplear un abono líquido que inmediatamente se ponga en contacto con las raíces y devuelva lozanía á las plantas. Estos abonos deben ser ricos en azoe y en sulfuros. Puede emplearse la gallinaza, la palomina y el guano, mezclados con yeso y cal y bien rociados con una disolución de sulfato de hierro.

Esto mismo puede hacerse con todas las plantas leñosas que ofrezcan señales de debilitación.

Es indispensable aplicar estos abonos á cierta distancia de la planta para no quemarla, pues lo importante es que aquéllas alcancen solo á las raíces capilares, que son las que han de utilizarlas directamente.

En este mes es muy conveniente arrancar los cardos y malas hierbas en las tierras de barbecho, antes de que rindan las semillas. Inmediatamente serán quemados y con ello se evitará al año siguiente que fructifiquen é invadan el sitio que han de ocupar las plantas útiles.

En los prados, lo importante, es regar si se nota que las plantas languidecen.

Esta operación se hará lo mismo que en las huertas, durante la noche, pues regar de día en este tiempo, es exponerse á pasmar las plantaciones, originando la pérdida de la mayor parte de sus frutos.

Con el ganado apenas hace falta otro cuidado que el de procurarle agua corriente y no de pozo ó sitio en que esté muy fría.

Los heniles y almares deben ser con frecuencia esparcidos, pues la fermentación de los forrajes acumulados puede originar, y frecuentemente origina, incendios que son inextinguibles por lo rápidos y voraces. Además, aunque no sobrevenga la combustión espontánea, el heno almacenado se echará á perder si no se le airea y remueve.

Los cuidados con las aves de corral y palomas bravas consisten en limpiar á menudo los locales donde duermen y darlas agua con una disolución de sulfato de hierro que produce mucho bien á los animalitos sedientos.

Para bañar á los cuadrúpedos se procurará hacerlo en sitios no muy pro-

fundos y de aguas lo más puras posible. Debe evitarse que entren al baño en horas de gran calor y también que se hallen sudosos, pues es sabido que la impresión puede provocar una reacción violenta, á veces mortal.

El encauzamiento del río Ucieza.

En Amusco, se celebró ayer una reunión de varios alcaldes de los pueblos interesados en el encauzamiento de dicho río, según se nos dice en la carta que trascribimos á continuación, deseando por nuestra parte que las gestiones que practican, para la realización de sus propósitos tengan el feliz resultado que aquellos se proponen.

Por nuestra parte dispuestos estamos como hemos estado siempre á secundar, cuanto sea de beneficio é interés para esta provincia.

La carta dice así:

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO.

Amusco 10 de Julio de 1910.

Muy Sr. nuestro: Reunidos en el día de hoy en esta villa los alcaldes de los pueblos interesados directamente en las obras de encauzamiento del río Ucieza al objeto de recabar de los Poderes públicos la pronta y rápida realización de dichas obras urgentes y precisas, si se ha de contener la corriente emigración iniciada ya hace años, la que ha mermado en un 20 por 100 su vecindario, ocasionando hoy la vida decadente de estos pueblos y mañana la inevitable y total ruina de todos, á evitar tan desastrosas consecuencias y respondiendo á insistentes rumores de nuestros convecinos se ha acordado dirigirnos á los señores representantes en Cortes y en el Senado para que interpongan su valiosa influencia ante la Dirección general de Obras públicas donde consta el expediente facultativo de referencia para con el Excmo. señor Ministro de Hacienda á fin de que en los presupuestos del Estado pendientes de discusión se consigne la cantidad necesaria á tales obras, contando desde luego con el sincero agradecimiento de nuestros administrados y que se comunique á V. Sr. Director para que haga pública esta reunión en la que han tomado parte gran número de vecinos de esta villa.

Le anticipan gracias y le quedan as. ss. q. b. s. m. El Alcalde de Amusco, y Alcaldes y representantes de Tamaré, Piña, Frómista, Pobación, Revenga y Villobico.

Evaristo Santoyo.—Tomás Arroyo.—Juan Martínez.—Heraclio Garrachón.—Manuel García.—Máximo Prieto.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 11

Suceso desgraciado.

En Málaga, trabajando sobre el puente del río Guadalorza, la máquina de aire comprimido estalló lanzando al espacio á cinco obreros que al chocar en tierra, se causaron unas heridas graves y otras de escasa importancia.

El suceso no tuvo mayores consecuencias á causa de ser limitado el número de obreros que trabajaban, en razón á ser día festivo.

Un mártir de la ciencia.

Ha fallecido en Londres Harry Cox, constructor electricista, á consecuencia de quemaduras sufridas durante experiencias hechas con los rayos X y como verdadero mártir de la Ciencia.

Había tenido varias veces que sufrir operaciones, siéndole cortados tres dedos de la mano izquierda y uno de la derecha, y también el brazo derecho.

Los aviadores Angrun y Legagueux.

El primero de estos ha establecido en Betheny el record de los 400 kilómetros con pasajero en 1 hora, 36 minutos y 6 segun-

dos, y el de distancia y de tiempo con pasajero, recorriendo 135 kilómetros en 2 horas, 9 minutos, 7 segundos y 4/5.

Legagueux dió la vuelta alrededor de la Catedral de Reims con un pasajero; se mantuvo veinte minutos por encima de la ciudad y volvió á Betheny.

Otra vez el Vesubio.

Este, según comunican de Nápoles, ha empezado á arrojar abundante ceniza roja, cayendo sobre los pueblos cercanos, cuyos moradores se refugian en las iglesias.

Por bañarse á destiempo.

Dicen de Bilbao que el vicecónsul de Alemania y dos empleados del viceconsulado tuvieron la fatal idea de bañarse apenas habían comido, pereciendo en el agua, el vicecónsul y uno de los empleados, siendo el otro extraído en gravísimo estado.

La familia del vicecónsul presenció la desgracia.

Muchacho desaparecido

También de Bilbao comunican que en Sestao, tres muchachos se echaron á dormir á la orilla del río Nervión, habiendo desaparecido uno de aquéllos.

Barcos fondeados

En Cartagena han fondeado los barcos «Príncipe de Asturias», «Cataluña» y «Río de la Plata»

Clericales y republicanos

En Granada se celebró ayer una manifestación de protesta contra la política del actual Gobierno, dando motivo á que ocurriera una colisión entre clericales y republicanos, resultando algunos contusos.

La prensa italiana

Dicen de Roma que el diario anticlerical *El Mensajero*, comenta como capitulación las concesiones que la Santa Sede hace á la política del Sr. Canalejas.

En Tánger

En dicha capital marroquí se ha dado por terminado el informe sobre la municipalidad y en Tánger se establecerá una alcadía que sera desempeñada por un moro, ocupando los cargos de concejales los moros israelitas y demás nacionalidades.

La sesión inaugural será presidida por el Cónsul de España.

NOTICIAS

Hey recibimos la grata noticia de que nuestro corresponsal y querido amigo D. Augusto Abia ha sido nombrado administrador del Santuario de Nuestra Señora del Valle, de Saldaña.

Felicitemos á la Corporación de aquel Ayuntamiento por el acierto que ha tenido al designar para tan importante cargo al Sr. Abia, y seguros estamos de que todos los devotos de la Santísima Virgen han de quedar satisfechos de las gestiones del nuevo administrador, porque dada sus cualidades de hombre activo y entusiasta porque altamente la veneración á la milagrosa Virgen del Valle ha de llenar cumplidamente su cometido.

Enviamos á nuestro amigo Sr. Abia, la más cariñosa enhorabuena por la distinción recibida, deseándole á la par el mayor acierto en el desempeño de su cargo para que vea colmada la medida de sus aspiraciones, que no son otras que cumplir á satisfacción de todos.

En la Juventud Republicana

El sábado á las nueve de la noche se celebró en el Centro de la Juventud Republicana Junta general para el nombramiento de la Directiva.



Para el cargo de Presidente se había elegido por unanimidad al entusiasta joven de las ideas republicanas señor Vighi; pero este señor se excusó diciendo que no podía aceptar la presidencia de la Juventud porque sus estudios no le permitían estar todo el tiempo que él quisiera al lado de sus correligionarios.

Por consiguiente se procedió a votación dando el resultado siguiente:

Presidente, Blas Arroyo Pascual. — Vicepresidente, Santiago del O'mo Salinas. — Tesorero, Salvador González Díaz. — Secretario, Justo Serna Huelva. — Vocales, Félix Armengod y Mariano Amor, quedando así constituido el naciente partido.

MÚSICA

Programa de las obras que ejecutará mañana la Banda municipal de Música en el paseo del Salón, a las nueve de la noche.

«Divino arte», paso doble, Bernardín. «Bachu-frey», polka, Farbach. «Lamentos de un preso», valse, Chueca.

«Alborada gallega», Veiga. «Cambios naturales», paso doble, N.

La guardia civil de Buenavista, ha denunciado al Sr. Juez municipal de Villales a Samuel Rodríguez Bravo, por hacer disparos desde un corral del interior del pueblo, habiéndole recogido la escopeta por carecer de licencia para su uso.

El Ayuntamiento de Melgar de Yuso ha remitido a este Gobierno el extracto de los acuerdos tomados por aquella corporación en el primero y segundo trimestre del año actual y el de Valdegama, los correspondientes al segundo trimestre.

Ha llegado a nosotros la noticia de que en la tarde de anteayer, se reunieron en la villa de Becerril de Campos, los cinco pueblos que forman parte de la laguna de la Nava de Campos, a cuya reunión acudió el Diputado a Cortes por la Capital Sr. Calderón, sin que nos haya sido posible averiguar lo que en aquella se tratara.

Ignorándose el actual paradero de Leandro García, vecino que fué de Dñaes, la Administración de Hacienda le cita para que ingrese en arcas del Tesoro en el plazo de diez días, lo que además según expediente de defraudación que de efecto se le sigue.

El gobernador civil de Vizcaya ha autorizado a la Sociedad Anónima Española de Dinamita para que pueda remitir a Vado de Cervera y a consignación de D. José Fernández Quintes diez cajas conteniendo dinamita.

Nos consta que la comisión de festejos de nuestro Excmo. Ayuntamiento se viene ocupando de preparar un buen programa para la próxima feria de San

Antolín, hallándose para ello al efecto en negociaciones con un amigo nuestro, que ya ha sido empresario en otras ocasiones, en la que por su parte ha hecho todo lo posible por satisfacer a la opinión y a los aficionados.

El señor De'egado ha puesto para mañana al cobro un libramiento de 8.401,62 pesetas para el pago de atenciones de la Caja de depósito.

En la Caja de Ahorros ingresaron ayer 413 pesetas y salieron 1.750,85.

En el Monte de Piedad las operaciones verificadas durante la semana anterior fueron: 150 desespeños importantes 924,75 pesetas y 125 préstamos por valor de 809 pesetas.

Cédulas personales.

La recaudación de cédulas personales de esta Capital, correspondientes al año actual, se halla establecida en el Palacio Consistorial de nueve a una y de tres a seis de la tarde en los días laborables.

En la villa de Magaz falleció ayer el conocido comerciante don Eusebio Buey.

A su esposa é hijos enviamos nuestro más sentido pésame.

También ha fallecido en Cardenosa la Sita. Felisa Calonge Garrido, a cuya familia acompañamos en el dolor que les causa esta desgracia.

REGISTRO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Manuela Ortega Tapia, 6 meses, Santa Ana, 22.—Pedro Cedillo Castrillejo, casado, 68 años, Mayor Antigua, 46.—Rufino Arroyo Bravo, un mes, Estrada, 31.—Demetrio Llorente Gallardo, casado, 40 años, Hospital.—Nicolás Félix Ferrández Gómez, 3 años, Orilla del Río, 7.

Matrimonio.—Jacinto de la Fuente, de Naveros, de 26 años, con Ascensión Diego, de Palencia, de 22.

Pequeños muebles viejos, deslucidos se restauran pintándolos con las pinturas al esmalte de la «VIOLETA». Droguerías, Mayor, 53. Botes desde una peseta.

**ZOTAL**  
(REGISTRADO)  
DE BURGOYNE (Londres)  
**Poderoso Desinfectante,  
Insecticida, Microbicida.**

Cura las enfermedades del Ganado y de las Plantas.

**DE VENTA  
en Droguerías y Farmacias**

Depósito  
*José Tejera: Camas-Sevilla*

Cristales y vidrios planos  
Ferretería de Guzmán  
Palencia

Gran Hotel Restaurant  
SAMARIA

El más antiguo de la Capital recientemente restaurado con todos los adelantos más modernos, Calefacción a Vapor en todo el Hotel, Salón de Visitas, lectura y piano Luz Eléctrica, Timbres, Garas para Automóviles y Cochera para carruajes, servicio completo de toda clase de coches para bodas, bautizos, paseos y excursiones propiedad del Hotel, ómnibus con el nombre de la casa a todos los trenes.

Precios desde 6 pesetas en adelante incluido la calefacción.  
Desde 1.º de Junio corriente, esta casa facilitará abonos de 10 cubiertos por 25 pesetas, cuyas tarjetas son trasferibles,  
San Juan, número, 2 casa del Paso

PALENCIA

Suenaal Fonda y café Villafranca (Santander) Alceda y Ontaneda.

Doctores Alvarado y Alvarez  
OCCULISTAS

nsulta diaria de 11 a una, Barrionuevo 29

FARMACIA

Se vende la de Antilla del Pino pueblo de esta provincia a seis kilómetros de la capital. Es de moderna construcción. Solo el pueblo produce 3 000 pesetas cobradas por trimestres vencidos, pocos gastos de reposición, y susceptible de aumentarse los ingresos por carecer de farmacia los pueblos inmediatos.

Para trater, dirigirse a su dueño Arturo Gamarra en dicho pueblo.

EN EL TÉRMINO municipal de Fuentes de Nava, se venden en conjunto 55 tierras de labor y dos eras de 46 hectáreas y ocho áreas de extensión, y en el término de Antilla de Campos cinco tierras cuya extensión es de tres hectáreas y 25 áreas.

El pego podrá hacerse al contado ó en dos ó tres plazos anuales.

Proposiciones a D. José Galbis, Amnista, 1, Madrid, ó a D. Tomás Rodríguez Fuentes de Nava.

MERCADOS

Palencia, 11.—El temporal se va sosteniendo en buenas condiciones, pues ni los calores son excesivos, ni tampoco el frío es demasiado; es un grado de calor y fresco el más conveniente para el campo, en el que se están verificando las labores de siega con toda actividad.

Acerca del rendimiento de la cosecha se hacen cálculos más ó menos aventurados pero no puede hacerse ninguno definitivo.

Los precios también se sostienen, pagándose la fanega de trigo a 44 reales, la de centeno a 29, la de cebada a 22 y la de avena a 16.

Valladolid, 9.—Continúa la misma situación; no hay compradores de trigo y en cambio abunda mucho la oferta.

La entrada por el Canal fué nula y por el Arco 150 a 46.

Se ofrece centeno de la plaza a 31 y de Peñafiel a 29 50.

Por el Canal entraron 100 fanegas a 29 50.

Piden por la cebada a 22 50.  
Las ofertas de avena son a 17.

Rioseco, 9.—Llegaron hoy al mercado 1.500 fanegas de trigo, y se pagó a 43 y 44 reales 94 libras. La tendencia es floja y las ofertas en partidas son a 47.

Peñafiel 9.—Entrada de hoy 200 fanegas de trigo a 45 rs. y 10 de centeno a 29. Avena se paga a 15, muelas a 24 y yeros a 27. Tiempo bueno.

Barcelona, 9.—Se vendió trigo de Arévalo superior a 46,50; Cáceres a 44,75 y 45; Aranda a 44,50 Llegaron 7 vagones trigo, 2 harina, 8 habas.

Boletín Religioso

Martes.—San Juan Gualberto, San Félix y Santa Marciana.

En San Pablo continúa el ejercicio de los Quince Martes de Santo Domingo a las siete y media de la tarde.

Por telégrafo

Tercera conferencia

MADRID 11

Esperando la sesión.

Desde primera hora se han situado grupos en la puerta de la tribuna pública del Congreso, esperando a que principie la sesión.

Los guardias se esfuerzan en formar la fila, viéndose precisados a dar algunos golpes de plano con el machete.

Varios individuos han sido conducidos a la Comisaría.

Manifestación en Palma.

La celebrada ayer contra los proyectos del Gobierno que preside el Sr. Canalejas marchó desde la Catedral al Palacio episcopal, en donde se dejaron unas once mil tarjetas en medio de mayor orden.

Una comisión de señoras y caballeros fueron también con el mismo objeto al despacho del gobernador civil.

Protesta del Vaticano.

El Sr. Canalejas ha recibido hoy la visita de varios ministros, a quienes ha dicho que nuestro embajador Sr. Ojeda le comunica desde Roma que el Vaticano le ha entregado una enérgica nota de protesta contra la Ley del candado referente a las Asociaciones.

La protesta se funda en que siendo cuestión concordada debe resolverse de acuerdo con el Vaticano.

Sustitución de Embajadores.

El Presidente del Consejo ha confirmado que el Sr. León y Castillo, será sustituido en la embajada de París por el Sr. Pérez Caballero, y que Francia también sustituye al actual embajador en esta Corte.

Desertores que pueden regresar.

Hablando el Sr. Canalejas de los refugiados en la frontera a consecuencia de los sucesos ocurridos en Barcelona en la semana trágica de Julio del pasado año, ha dicho que pueden regresar si no cometieron ninguna falta, pues sospecha que la mayoría son desertores del servicio militar.

Weyler y Muñoz.

El Sr. Canalejas espera la llegada a esta Corte del Capitán general y Gobernador civil de Barcelona.

Se discutirá cuanto quieran

Por el giro que llevan en el Congreso las discusiones sobre el mensaje no se ve su pronto fin, habiendo manifestado el Sr. Canalejas que esto le importa muy poco porque se halla resuelto a que se discuta cuanto quieran las oposiciones.

LOTERÍA NACIONAL

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido a los números siguientes:

NÚMEROS	PESETAS
10.610	Madrid 250.000
1.631	Barcelona 100.000
12.067	Almería 60.000

Con 800 pesetas.  
12.525 1.887 2.417 5.828 7.970  
13.813 3.476 7.517 7.566 10.769  
17.374 880 1.342 8.349 7.338  
3.250 2.940 17.319

MÚSICA

ALONSO HIJOS

Representantes de la Sociedad de Autores en esta Capital y de la Casa Dotasio, se encargan de proporcionar cuantas obras de música se les pida, ya para canto, canto y piano, piano banda, solo, orquesta, solfeo, etc., a los precios marcados en los respectivos Catálogos.

Imprenta y Litografía Mayor pral. 71.

ALONSO É HIJOS.—Mayor pral. 71

Folletería de EL DIARIO PALENTINO 7

CUENTOS DE

Maria de Perales y González-Brabo

UN CLAVEL

DE LA BIBLIOTECA «PATRIA»

y se metió en el portal del Nuevo Club para ocultar su desesperación.

Si se hubiese detenido un momento más seguramente que hubiera encontrado el lenitivo para su dolor.

Me subí al tranvía pensando en la escena que acababa de presenciar, y encontré una gran semejanza en el destino de los corazones con el del clavel. Cuántas veces derrochan sus tesoros con seras frívolos é indiferentes que, se los creen innecesarios para halagar su capricho, los echan a rodar riéndose alegremente, y ellos, ofuscados por el dolor, se ocultan en lo más recóndito del pecho y no ven que existe alguien capaz de corresponder a su cariño y de

luchar con ellos en abnegación, en sacrificio y en ternura.

Puede ser que el clavel esté a los pies de un Crucifijo, que es donde los tristes se refugian, y es posible que algunas lágrimas lo hayan regado... ¿Quién sabe!

EL REGALO DE BODA

En una espaciosa habitación, bonitamente amueblada, estaban sentadas dos señoras al lado de una ventana, desde la que no se veía más que la blanca fachada de una casa, y no se oía más que el monótono ruido producido por la lluvia al caer sobre las puntisgudas piedras de la calle.

Una de ellas era viejecita; su pelo blanco, sencillamente peinado, servía de marco a un rostro en el que se conservaban rasgos de una pasada belleza; sus ojos grises relevaban un carácter enérgico, un corazón recto y bondadoso y una perfecta sumisión a la voluntad de Dios. Tenía la cabeza inclinada y pasaba lentamente con los dedos las cuentas de un rosario.

La otra era muy joven y bonita; blanca, rubia, de ojos azules, nariz ligeramente aguileña, y una boca preciosa que encerraba unos dientes como perlas. Con la cabeza apoyada en la ma-

dera de la ventana y las manos cruzadas sobre sus rodillas, contemplaba un pedacito de cielo que veía a través de los cristales. La tarde, poco apacible, no parecía a propósito para inspirar sueños de color de rosa, y sin embargo, su mirar dulce y sereno declaraba que sus pensamientos no eran tristes. Con voz clara y bien timbrada, cortó el silencio que reinaba en el cuarto, diciendo alegremente, a la vez que cogía las manos de la anciana, mirándola con cariño.

—Abuela, ¿a que no aciertas en lo que estoy pensando?

Antes de saber la contestación de la que acabamos de oír llamar abuela, creo un deber presentarla a mis lectores, puesto que no es correcto escuchar a quien no se conoce.

Retrocederemos diez años. Una mañana espléndida del mes de Mayo, en que lucía el sol sobre un cielo azul, sin la más ligera nube, desembarcaron en el muelle de Tánger un matrimonio de alguna edad, un criado y una doncella. Eran el bizarro general Queipo y su mujer, que hacían un viaje por Marruecos para estudiar las costumbres de los moros. Pensaban visitar todos los pueblos de la costa é internarse en Fez; pero en aquella ocasión, como en otras muchas, Dios dispuso las cosas de otra manera,

y el pobre general murió de repente al llegar al hotel. La señora de Queipo decidió no separarse del sitio donde descansaban los restos del que en vida fué marido ejemplar, y se instaló en Tánger con sus fieles servidores José y Carolina. A los dos años, la generala sufrió una nueva y dolorosa pérdida. Murió su único hijo, dejando huérfana a Isabel, preciosa niña de nueve años, que fué el consuelo de su abuela y el encanto de todos los que la rodeaban.

Han pasado diez años cuando encontramos a nieta y abuela instaladas en uno de esos caserones enormes, muy feos por fuera, como casi todas las casas de Tánger, pero muy confortables en el interior.

El espacioso portal con sus característicos bancos de madera, y el hermoso patio, cubierto de cristales con sus esbeltas columnas y adornado con palmeras y naranjos, hacen pensar en las mujeres de ojos negros, envueltas en ricas telas bordadas é indolentemente recostadas sobre colchonetas de damasco; pero penetrando en todas las habitaciones de la casa, se pierde la idea de lo oriental para admirar los más elegantes detalles de buen gusto que pueden encontrarse en las casas de las principales capitales de Europa.

Ahora volvamos al lado de la ventana, y escuchemos la contestación que la señora de Queipo dió a Isabel.

—¿Cualquiera es capaz de saber lo que piensa esa cabecita sin juicio!

—Pues te lo voy a decir, y verás cómo no es una tontería. Quisiera hacer un regalo a R-fael que no fuese vulgar, algo exclusivamente mío, algo que hiciera yo para solemnizar nuestra boda. ¿Comprendes?

—Sí; pinta un biombo ó...

—No, no es eso; yo quiero hacer algo más grande; quisiera...

El ruido de una cosa que al caer tropezó contra la puerta de la calle, seguido de un gemido lastimero, cortó el diálogo. Abuela y nieta se interrogaron con la mirada, y corrieron hacia el portal.

Isabel levantó el pestillo y miró por la rendija de la puerta. Vió algo que la hizo retroceder asustada. Entonces se acercó su abuela, y en vez de retroceder como ella, abrió por completo. Tendido en el suelo vió a un moro viejo, con la cabeza ensangrentada y los brazos y las piernas cubiertos de úlceras. A su lado estaba un niño que a lo sumo tendría diez años; con su chilaba trataba de cubrir el cuerpo del herido para librarle de la lluvia, que



